

# 林業ミニ情報 No.146

平成30年3月

1 銚田市立野友小学校で間伐体験と著作り体験を開催 ..... 1

(銚田林業指導所 木村)

2 ボランティア団体等と連携した森林・林業体験学習の取組 ..... 3

(土浦林業指導所 柳澤)

## H29.普及ミニ情報(平成 30 年 3 月)

(鉢田林業指導所 木村 理)

タ イ プル	鉢田市立野友小学校で間伐体験と箸作り体験を開催
年 月 日	平成 30 年 1 月 18 日(木), 2 月 16 日 (金)
場 所	鉢田市立野友小学校
内 容	<p>鉢田市立野友小学校の児童を対象に森林・林業体験学習の一環として、「間伐体験」と「箸作り体験」を実施しました。</p> <p>野友小学校では学校林を有しており、環境教育の場として活用し毎年林業体験など多様な活動を行っています。</p> <p>平成 30 年 1 月 18 日(木)に 3~6 年生が「間伐体験」を、2 月 16 日 (金)に 1~2 年生が「箸作り体験」を実施しました。</p> <p>体験の前には、当指導所の林業普及指導員が森林の役割や自然の生態系との関わりなどの講話をを行い、生徒たちは身近にある森林の役割や大切さを改めて感じていました。</p> <p>間伐体験では、チェーンソーによる伐倒を見学し、伐倒時の音や振動に驚いていました。</p> <p>その後、班ごとに別れての活動では皆で協力して木を切り倒し、「楽しい、もっと切りたい」などの声も上がっていました。</p> <p>箸作り体験では、1~2 年生が対象であったこともあり、指導員や先生の補助が必要な場面もありましたが、各人 1 セットのお箸を作ることができました。</p>



間伐体験の様子



お箸作りの様子

普及成果	<p>生徒たちは、できあがったお箸をもって「木のいいにおいがする」「そ うめんを食べるんだ」などの声があり、自分で作ったお箸にとても愛着 がわいているようでした。</p> <p>当林業指導所では、各種体験等を通じて自然の大切さや森林・林業に に対する理解を深めていきたいと思います。</p>
------	---

## H29.普及ミニ情報(平成 30 年 3 月)

(土浦林業指導所 柳澤 詩織)

タイトル	ボランティア団体等と連携した森林・林業体験学習の取組
年 月 日	平成 29 年 7 月 15 日 (土), 11 月 18 日 (土)
場 所	つくば市中野, かすみがうら市東野寺
内 容	<p>県内には数多くの森林ボランティア団体がありますが、その活動の一環として一般の方に森林や林業、自然に親しんでもらうためのイベントを開催している団体があります。当指導所では、団体からの要請を受け、連携してイベントを実施しましたので、その取り組みについて紹介します。</p> <p>平成 29 年 7 月 15 日 (土), つくば市内で活動している「食と緑の交流事業促進協議会」が主催したイベントにおいて 31 家族、91 人を対象に、森林の講話と巣箱づくり体験を行いました。完成した巣箱は現地の林内等に設置され、野鳥の観察に活用されています。その後、当団体による里山の生き物調査が行われ、参加者は林内での虫取りなどを通して、より自然に親しむことが出来ました。</p> <p>平成 29 年 11 月 18 日 (土), かすみがうら市東野寺に活動フィールドを有している「つくば樹楽会」が地域交流会を開催しました。約 50 人の参加者が集まり、当団体による植樹と間伐体験、当指導所職員による森林の講話とお箸づくり体験を実施しました。この時のお箸の材料は、当団体が整備した山から出たヒノキの間伐材ということで、参加者はより森や木を身近に感じることが出来たと思います。</p>
	 
	<p>7.15 巣箱作り体験の様子</p> <p>11.18 植栽地を背景に記念撮影</p>
普及成果	<p>各団体が得意とする活動と共に森林の講話、木工工作体験を行うことで、参加者に森林・林業への理解・関心をより深めてもらうことが出来ました。</p> <p>当指導所では、今後とも管内の団体と連携し、より幅広い内容の体験活動の実施、並びに指導者の育成に取り組んでまいります。</p>